
Procès-verbal d’assemblée générale

Association : TOULIBRE

Adresse du siège : 57, rue Labat de Savignac, 31500 Toulouse

Le 25 septembre 2018 à Toulouse,  les membres de l’association Toulibre se sont 
réunis dans les locaux d’Étincelle Coworking à Toulouse, au 36 rue d’Alsace Lorraine 
31000 Toulouse en assemblée générale ordinaire sur convocation de Alexandre GUY 
président de l'association.

L’assemblée  a  été  présidée  par  Alexandre  GUY,  en  qualité  de  président  de 
l’association  Toulibre.  Guillaume  GASNIER  s'est  porté  volontaire  en  tant  que 
secrétaire de séance.  Le trésorier de l'association,  Pierre APAP, ainsi  que Fabien 
ADAM,  Aymeric  PETIT,  Lionel  PORCHERON  et  Simon  PRÉVIDENTE  étaient 
également présents. 

Ces  personnes  font  toutes  partie  des  membres  du  conseil  d'administration  de 
l’association. Les décisions de l'assemblée étant prises à la majorité des membres 
présents ou représentés, l’assemblée a donc pu valablement délibérer, conformément 
à l’article 10 des statuts.

L’ordre du jour fut précisé par le président : 

1 Présentation et vote du bilan moral 

2 Présentation et vote du bilan financier 

3 Élection du conseil d'administration 

4 Orientations et projets pour l'année à venir, questions diverses

Le président a rappelé que l’ensemble des documents avait été adressés à chacun des 
membres  dans  le  cadre  de  la  convocation  à  l'assemblée  envoyée  sous  forme 
électronique par un mél direct aux membres ainsi que par les listes de diffusion de 
l'association. Guillaume GASNIER a présenté le bilan moral.

Lors du déroulement de cette présentation, plusieurs interventions se sont produites. 

1. Tout d’abord, au niveau des adhésions et de leurs renouvellements ;

Des  messages  sont  envoyés  avant  l’échéance  et  à  l’échéance  pour  rappeler  à 
l’adhérent la nécessité de renouveler son adhésion. Actuellement, Toulibre n’a pas de 
système en ligne pour autoriser le renouvellement directement par le site Internet de 
l’association. Il est donc parfois délicat de récupérer les cotisations par chèque ou 
espèces si l’adhérent ne participe pas aux  rencontres. Il a été également abordé le 
besoin  de demander  aux personnes qui  participent  régulièrement  aux ateliers  du 
samedi d’effectuer leur adhésion pour des questions d’assurance. 
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2. Le Quelconque Jour du Libre Toulousain a de nouveau rencontré du succès. Il a 
cependant  été  indiqué  que  le  restaurant  Bois  et  Charbon  qui  accueillait 
traditionnellement ce repas ferme ses portes.

3. Le  passage  à  la  présentation  des  activités  de  l’année  au  Centre  Culturel 
Bellegarde  a  également  été  l’occasion  de  faire  le  point  et  d’envisager  des 
actions pour la nouvelle saison. 

Suite à la restructuration des locaux du centre, le local où Toulibre entreposait le 
matériel a été transformé en bureau. Le matériel est donc dorénavant stocké dans la 
salle Activité 1. Or, lors des rencontres du mercredi qui démarrent à 19h, la salle 
Activité 1 est déjà occupée depuis 18h par la chorale que nous devons donc déranger 
pour récupérer notre matériel. 

L’accès Internet est également problématique car l’utilisation de téléphone en mode 
routeur ne fonctionne pas et il n’est pas possible d’utiliser le réseau filtré de la ville 
de Toulouse. Aymeric PETIT indique qu’une box Orange est installée pour cet accès 
Internet et  que la personne à contacter en cas de difficultés est  Christophe VAN 
HOUTTE. Une action est à mener pour permettre aux responsables des rencontres du 
mercredi et des ateliers du samedi de s’appuyer sur Christophe en cas de problèmes.

Jean  ALVAREZ et  Christophe  VAILLOT  indiquent  que  l’heure  de  fin  (22h15)  des 
rencontres  du mercredi  est  parfois  trop juste  pour  terminer  convenablement  une 
intervention. Il est donc fréquent que l’intervention se termine dans un bar ou un 
restaurant autour du centre ou à Mix'art Myrys, rue  Ferdinand Lassalle.

Les Install-party poursuivit cette saison à l’Utopia de Tournefeuille rencontrent 
toujours un succès et une satisfaction auprès des participants. Plusieurs dates seront 
donc à nouveau proposées la saison prochaine. La médiathèque Grand M a également 
sollicité Toulibre pour des Install-party. La première date est planifiée au 20 octobre 
prochain. Une deuxième date est déjà en discussion.

Les ateliers C++ du samedi organisés par Sébastien DINOT ont connu une bonne 
fréquentation et l’utilisation d’un groupe Meetup a permis d’accroître l’audience. 
Cependant, il est mentionné que l’audience est plus consommatrice que participative. 
La fidélisation des participants n’est donc pas très évidente.  Sébastien a exposé 
également un changement de format en fin de saison : 

• des ateliers d’une journée pour lesquels une grosse préparation est nécessaire

• un atelier de montée en compétence collective ou le sujet intéresse tous les 
participants mais qui apprennent/échangent sur le temps de l’atelier pour 
progresser sur le sujet. 

Les ateliers Blender, dont la dynamique a été plutôt faible, profiteront également 
cette saison d’un groupe Meetup. Une orientation des sujets pour les débutants est 
envisagée pour attirer un nouveau public.

4. La présentation de l’édition du Capitole du Libre a été l’occasion d’exposer des 
idées pour reprendre les présentations lors des rencontres du mercredi soir au 
Centre Culturel Bellegarde. 
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Lionel PORCHERON a proposé de créer un groupe Meetup (par exemple, Logiciel 
Libre Toulouse) et de programmer quasiment à l’année l’intervention d’orateurs des 
éditions  précédentes  ou  de  l’édition  en  préparation  du  Capitole  du  Libre.  Il  a 
également rappelé que l’événement remportait  toujours un succès important avec 
des intervenants de qualité. Il a aussi été évoqué la problématique de comptage des 
participants et d’estimation de la proportion public averti/grand public.

Il a ensuite été procédé au vote du bilan moral. Lors de ce vote, le bilan a été 
approuvé avec 13 votes pour, aucun vote contre et 3 abstentions.

Pierre APAP, trésorier de l’association, a ensuite présenté le bilan financier faisant 
apparaître la proportion importante du Capitole du Libre aux recettes et aux 
dépenses de l’association. Le résultat positif est manifeste de la bonne santé 
financière de l'association.

S'en est suivie le vote du bilan financier qui a été approuvé avec 13 votes pour, aucun 
vote contre et 3 abstentions.

Abordé l’année dernière, le président a présenté le contrat unique d’insertion, un 
contrat d’accompagnement dans l’emploi. La personne embauchée s’occuperait entre 
autre des tâches récurrentes de l’association. Des renseignements complémentaires 
restent à prendre pour savoir si des interventions lors des rencontres du mercredi 
(19h-22h15) et du samedi sont compatibles avec ce type de contrat. 

Le président a ensuite présenté la liste des candidats au conseil d'administration. 
Jean ALVAREZ, qui s’est beaucoup impliqué dans les Install-party, a également 
proposé sa candidature. Le nouveau conseil d'administration fut élu. Il comporte 
désormais 10 membres, dont 9 étaient membres du conseil d’administration 
précédent. Les 9 membres du conseil d’administration précédent sont :

• Fabien ADAM

• Pierre APAP

• Alexandre GUY

• Guillaume GASNIER

• Fabien LEVAC

• Aymeric PETIT

• Lionel PORCHERON

• Simon PRÉVIDENTE

• Marc SOUVIRON
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Le nouveau membre est :

• Jean ALVAREZ

Et le membre sortant est :

• Guilhem SAUREL

Ces candidats au nouveau conseil d’administration ont été élus à l’unanimité. Suite à 
cette élection et après de nombreux échanges, le Conseil d'Administration a décidé à 
l'unanimité de nommer en qualité de Président, Simon PRÉVIDENTE, de nommer en 
qualité de Secrétaire, Guillaume GASNIER et de renouveller Pierre APAP  dans la 
fonction de Trésorier pour l'exercice 2018-2019.

Compte tenu des discussions lors de la présentation du bilan moral, la question des 
distributions  installées  lors  des  rencontres est  finalement abordée tout  comme la 
nécessité  d’acheter  des  clés USB 3 de  32 Go pour  faciliter  les  interventions  des 
bénévoles.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 h 30.

Il est dressé un procès-verbal de la réunion signé par le président de séance et le 
secrétaire de séance.

Le secrétaire de séance Le président de séance 
                                Guillaume GASNIER                           Alexandre GUY

Toulouse, le 15 décembre 2018
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